



Jeu vidéo et argent ...

Parlons-en



PédaGoJeux.fr
LE JEU VIDÉO EXPLIQUÉ AUX PARENTS

1

Quel est le coût réel du jeu vidéo ?

Parfois acheter une boîte de jeu ne suffit pas. Un abonnement ou l'achat d'options peut être proposé.

- ▶ Avant achat ou téléchargement, se renseigner sur le coût de son utilisation.
- ▶ Le descripteur de contenu PEGI « Achats intégrés » signale la possibilité d'acquérir des biens virtuels avec de l'argent réel dans le jeu.

2

Les jeux dits free-to-play (« gratuits à jouer ») sont-ils réellement gratuits ?

Le plus souvent, ces jeux sont téléchargeables gratuitement dans leur version de base. En revanche, pour progresser plus vite ou accéder à certains contenus additionnels, il faut payer !

Avoir conscience que :

- ▶ L'utilisation de monnaies virtuelles (jetons, diamants), de SMS ou appels surtaxés, représente une vraie dépense en euros.
- ▶ Les mécaniques de jeu sont souvent pensées pour inciter à la dépense. C'est le cas des :
 - Loot boxes (« coffres à butin » ou pochettes surprises) dont le contenu est aléatoire et découvert à l'ouverture (objet virtuel, personnage ou fonctionnalité). Ce mécanisme incite à retenter sa chance jusqu'à l'obtention de l'objet convoité.
 - Pass saisonniers disponibles temporairement. Pour débloquer l'intégralité du pass, le joueur doit payer pour accélérer sa progression ou renoncer aux meilleures récompenses.

3

Que peut-on faire ?

Outre l'achat initial, un joueur peut être amené à réaliser des micro-transactions supplémentaires dans des « boutiques ».

- ▶ Une option présente dans certains jeux, ou via le contrôle parental, peut permettre de bloquer l'accès ou limiter les dépenses.
- ▶ En parler à ses enfants et surveiller les dépenses.

